
CAB 12.1 19:08-20:20 08.05.14

Protokoll der UFO Generalversammlung (FS) 

Anwesenheitsliste
 
Vorstand
Anina Gilgen
Marc Melliger (bis und mit Traktandum 8)
Kay Spiess
Philipp Staudacher
Claudia Vollenweider
Nathalie Wandel
Chantal Weibel

UFO-Mitglieder
Eva Baier
Simon Förster
Michael Hegglin
Tabea Kropf
Ingrid Kurz
Mirjam Miller
Benjamin Plüss
Katharina Schulthess

Gäste -
Lia Baumann
Christoph Thormeyer

Traktandenliste

1. Begrüssung
2. Wahl der Stimmenzähler
3. Genehmigung der Traktandenliste
4. Abnahme Protokoll GV vom 7.11.2013
5. Vorstandsberichte
6. Thirstday-Bar-Kommission
7. Änderungsantrag UFO-Statuten
8. Budget 2014/2015
9. Wahl des TdBK-Vorstands
10. Verabschiedung der austretenden UFO-Vorstands-Mitglieder
11. Vorschau kommende Anlässe
12. Varia

Sitzungsleitung: Chantal Weibel Protokoll: Anina Gilgen



CAB 12.1 19:08-20:20 08.05.14

1. Begrüssung

Chantal begrüsst die Anwesenden und erläutert den Grund für die Einberufung
der  ausserordentlichen  GV:  Die  TdBK  soll  heute  als  neue  UFO-Kommission
gegründet werden, womit Änderungen des UFO-Budgets einhergehen. Um ein
von  der  GV  genehmigtes  Budget  noch  vor  Beginn  der  Rechnungsperiode
(1.September)  zu  haben,  wurde  entschieden,  eine  ausserordentliche  GV  im
Frühjahrssemester durchzuführen.  

2. Wahl der Stimmenzähler

Marc und Benjamin werden einstimmig gewählt. Es sind 15 Stimmberechtigte
anwesend (14 ab Traktandum 9).

3. Genehmigung der Traktandenliste

Die Traktandenliste wird ohne Änderungen einstimmig angenommen. 

4. Abnahme Protokoll GV vom 7.11.2013

Das Protokoll wird einstimmig angenommen; Tabea wird Anina noch eine Mail
wegen ein paar grammatikalischen Fehlern schicken.

5. Vorstandsberichte

Alle  vom  UFO  durchgeführten  Veranstaltungen  -  UFOndue,  Kerzenziehen,
Chlaushöck, Week 'n Ride, Maibowle sowie UFO-Party – verliefen problemlos
und waren gut besucht. An die Maibowle sind dieses Jahr auch Angestellte des
Departements gekommen; Claudia wünscht sich nachdrücklich, dass auch in
den  nächsten  Jahren  Wert  darauf  gelegt  wird.  Die  UFO-Party  wird
wahrscheinlich von der Defizitgarantie Gebrauch machen müssen.
Der  UFO  konnte  die  Swiss  Independance  als  Sponsor  gewinnen.  Als
Gegenleistung für die 1'000.-, die der UFO erhält, bemüht er sich, von der Swiss
Independance durchgeführte Seminare mit Studierenden zu füllen. Dieses Jahr
wurde mit Flyern dafür Werbung gemacht, die u.a. auf der Polyterrasse verteilt
wurden.  Die  beiden  Seminare  in  diesem Semester  waren  gut  besucht,  die
Teilnehmenden zeigten grosses Interesse. Deswegen wird es wahrscheinlich im
Herbstsemester erneut Seminare geben. 
Es gibt neue Merchandise-Artikel des UFO, z.B. Biergläser. 

6. Thirstday-Bar-Kommission

Benjamin stellt  kurz  das Thirstdaybeer (TdB)  vor.  Als  er  vor  drei  Jahren die
Organisation übernahm, hatte es etwa 20 Gäste pro TdB. Heute sind es rund
100.  Bisher  wurde  Benjamins  Lohn  vom  Departenment  gezahlt.  Das
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Departement möchte nun allerdings, dass das TdB selbsttragend wird. Das ist
unrealistisch, da die Einnahmen schlichtweg zu gering sind. Daraus entstand
die  Idee,  dass  das  TdB  eine  Kommission  des  UFO  werden  könnte  –  die
Thirstday-Bar-Kommission (TdBK). Dadurch wäre das TdB finanziell abgesichert
und  es  würde  sichergestellt,  dass  das  TdB  auch  nach  Benjamins  ETH-Zeit
fortgeführt  wird.  Ausserdem  würde  der  Arbeitsaufwand  von  einer  Person
(Benjamin) auf mehrere Personen (Vorstand) aufgeteilt werden. 
Chantal geht nun die Statuten Punkt für Punkt durch. Die Anwesenden können
Fragen und Änderungsanträge jeder Zeit stellen. Im Folgenden findet sich eine
Auflistung, geordnet nach Artikeln und Absätzen. 

• Benjamin stellt den Änderungsantrag, Thirstday-Bar  ohne Bindestrich
zu schreiben. 

• Zwei sprachliche Fehler bei 5.1:  die TdBK statt  der TdBK;  des UFO
statt des UFOs (Einheitlichkeit)

• Frage  zu  5.3a  (Christoph):  Gab  es  noch  nie  Probleme,  weil  der
Kommissionspräsident gleichzeitig Mitglied des UFO-Vorstands ist? Tabea
verneint,  da  in  der  GV  immer  erst  der  UFO-Vorstand  und  dann  der
Kommissionspräsident gewählt wird. Eventuell wird dieser Artikel an der
Herbst-GV in allen Kommissionsstatuten klarer formuliert. 

• 5.6: Tabea stellt den Antrag, zu ergänzen, dass nicht nur der Vorstand,
sondern auch freie Mitarbeiter der Kommission unentgeltlich arbeiten.

• Frage zu 5.7: Christoph will  wissen, wieso der Helferanlass mindestens
einmal  pro  Jahr  stattfinden  soll  und  nicht  auch  seltener  ein  teurerer
Anlass durchgeführt werden darf. Benjamin erklärt, dass der Helferanlass
nicht nur eine Belohnung für den Kommissionsvorstand ist, sondern auch
zur Planung für das kommende Jahr dienen soll. 

• 6.1:  Tabea  stellt  den  Änderungsantrag,  dass  nebst  den
Kommissionsmitgliedern  auch  der  UFO-Präsident eine
Kommissionssitzung einberufen kann. 

• allgemeine Frage zu 6: Beschlüsse der AFK müssen in einer UFO-Sitzung
beantragt werden. Claudia fragt, ob dasselbe für die TdBK gälte. Chantal
erklärt, dass dies von der Art des Beschlusses abhängt. Möchte die TdBK
z.B.  eine  Infrastruktur  anschaffen,  die  deutlich  über  das  Budget
hinausgeht, müsste sie einen Antrag stellen. 

• Art.7: CHF und Fr. vereinheitlichen

Die Statuten werden mit allen Änderungsanträgen angenommen.

7. Änderungsantrag UFO-Statuten

Wiederum  soll  Thirstday  Bar  ohne  Bindestrich  geschrieben  werden.  Tabea
merkt an,  dass es den Art.  29.4 gar nicht mehr gibt;  fälschlicherweise sind
nicht die aktuellen Statuten auf der UFO-Homepage. 29.4 wird gestrichen und
durch den neuen Artikel 29.4 ersetzt, der die TdBK als Kommission des UFO
verankert. Der Antrag wird einstimmig angenommen. 
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8. Budget 2014/2015

Das  Budget  ist  für  alle  als  Tischauflage  vorhanden.  Die  Mitgliederbeitrage
haben sich von 16'000.- auf 18'000.- erhöht. Im Budget sind neu Posten für die
TdBK enthalten. 
Im nächsten Jahr finden voraussichtlich 28 TdBs statt. Für eine Abschätzung der
Ein- und Ausgaben hat Benjamin die Zahlen aus dem Frühjahrssemester 2013
genommen, hochgerechnet und eine Marge von 10% eingefügt. 
Der  Posten  Infrastruktur  beeinhaltet  kleinere  Ausgaben,  die  hin  und  wieder
anfallen, wie z.B. Abwaschmittel oder der Ersatz kaputt gegangener Teller.
Für die Snacks erden pro TdB 70.- budgetiert. Das Helferbier beläuft sich auf
25.-,  das  Vorstandsbier  auf  20.-  pro  TdB.  Tabea  fragt,  ob  es  sich  bei  dem
Budgetposten für das Helferbier um Schätzungen handelt oder ob den Helfern
klar  dieser  Betrag  in  Form  von  Getränken  in  Zukunft  zugesprochen  wird.
Benjamin  erläutert,  dass  sich  die  Helfer  in  der  Vergangenheit  frei  aus  dem
Sortiment bedienen konnten, dies aber z.T. zu Ausgaben von bis zu 80.- pro
TdB geführt hat. In Zukunft steht für die Helfer ein Kiste Bier im Wert von 20.-
zur Verfügung. Der Budgetposten beläuft sich auf 25.- wegen dem allfälligen
Konsum von Softgetränken.
Benjamin sagt, dass der Vorstand auf den Helferanlass verzichten oder weniger
Geld des UFO dafür verwenden wird, wenn das TdB finanziell nicht gut läuft. 
In Zukunft wird das TdB wahrscheinlich den Getränkelieferant wechseln, weil
der  aktuelle  sehr  teuer  ist  und  die  Bestellungen  in  letzter  Zeit  nicht  mehr
korrekt und zeitnah ausgeführt wurden. Weitere Pläne beinhalten die Erstellung
einer Getränkekarte und einer Homepage; zudem hat das Departement einen
begehbaren Kühlschrank versprochen. 
Tabea fragt, wie es mit der Ausschankgenehmigung aussieht. Das ist bis jetzt
nicht geregelt, da unklar ist, an wen man sich hierfür wenden muss. 
Tabea schlägt der TdBK vor, sich wegen der Infrastruktur für das Büro an die
interne ETH-Stelle zu wenden. Benjamin erklärt, dass dies nicht nötig ist, da sie
sich bereits mit dem Hauswart in Verbindung gesetzt haben. 
Claudia will  wissen, ob man in Zukunft als Kommission, Student, etc. immer
noch  ein  TdB organisieren  kann.  Benjamin  bejaht,  dies  ist  auch  in  Zukunft
erwünscht. Umweltnaturwissenschaftler werden als Organisatoren vor anderen
Studierenden Priorität haben. 
Chantal hat noch eine Anmerkung zum Posten Helferanlass: Dieser ist für die
TdBK grösser als jener der anderen Kommissionen, weil der Aufwand für den
TdBK-Vorstand deutlich grösser ist. 
Insgesamt ist für das interne TdBK-Budget ein kleines Plus von 140.- budgetiert.
Chantal erteilt Benjamin offiziell den Auftrag, an den TdBs Merchandise-Artikel
des UFO zu verkaufen. 
Tabea dankt Chantal, Benjamin und allen weiteren Beteiligten für den Aufwand,
den sie in die Erstellung der Statuten und des Budgets gesteckt haben.  
Sie interessiert sich ausserdem dafür, ob der UFO etwas für sein 10-jähriges
Jubiläum  plant.  Bisher  gibt  es  keine  konkreten  Pläne,  weshalb  auch  kein
entsprechender Budgetposten erstellt wurde. 
Claudia  merkt  an,  dass  die  Maibowle und der Chlaushöck keine Einnahmen
mehr generieren, wie fälschlicherweise budgetiert ist, da die AFK das Konzept
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mit den Eintrittspreisen wieder abgeschafft hat. 
Philipp stellt deswegen den Antrag, die Einnahmen dieser beiden Anlässe aus
dem Budget zu streichen und zudem einen neuen Budgetposten 4340 Jubiläum
in der Höhe von 2'000.- zu erstellen.
Da das UFOckey schon seit zwei Jahren nicht mehr durchgeführt wurde, schlägt
Tabea vor, diesen Budgetposten zu streichen. 
Marc, der für die Organisation der Prüfungsvorbereitungskurse (PVKs) zuständig
ist,  berichtet,  dass  es  manchmal  kleine  Gewinne  gibt.  In  den  letzten  zwei
Jahren wurden diese für ein Helferessen verwendet. Marc fände es gut, wenn es
in  Zukunft  eine  klare  Regelung  gäbe.  Dies  wird  in  einer  zukünftigen  UFO-
Vorstandssitzung diskutiert werden.
Das Budget wird mit allen Änderungsantragen einstimmig angenommen. 

9. Wahl des TdBK-Vorstands

Für den TdBK-Vorstand stellten sich sechs Personen zur Wahl: 

Präsident: Benjamin Plüss
Vizepräsidentin: Mirjam Miller 
Quästor: David Rotschild
Infrastrukturprojekte: Michael Hegglin
IT: Kevin Lang
Lager: Stefan Weber

Die Aufgabeneinteilung ist natürlich nicht so strikt geregelt. Benjamin wird als
Kommissionspräsident mit einer Enthaltung, der restliche Vorstand einstimmig
gewählt. 

10. Verabschiedung der austretenden UFO-Vorstands-Mitglieder

Lucas Baumann und Carina Doll, die beide heute leider nicht hier sein können,
werden aus dem Vorstand austreten. Lucas war sehr lang Vorstandsmitglied
und hat zahlreiche Events (mit-)organisiert, z.B. das Masterweekend oder die
Sächsilüte-Exkursion.  Carina  war  ebenfalls  ein  Projekti,  die  z.B.  UFO-Party,
Vorstandsessen und UFOndue mitorganisiert hat. Die Anwesenden danken den
beiden mit einem Applaus. 

11. Vorschau kommende Anlässe

16.05 1. Pre-Study-Event
18.05 (Verschiebedatum: 25.05) Vertical
23.05 Summerbar
30.06 2. Pre-Study-Event
Ende August Notenfest Basisprüfung und Block 2
15.09 Erstsemestrigentag
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12. Varia

Der Vorstand sucht neue Vorstandsmitglieder. Ausserdem verkauft er diverse
Merchandiseartikel, z.B. T-Shirts oder Biergläser. 
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